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事前申し込み等不要 

その日来た人は 

          みんな 仲間！ 
---------------------------- 

事業者が鉱業権設定申請を取り下げ 

署名４万の成果！ 野登山は守られました 

2004年12月14日付で約10年前より野登山周辺へ鉱山を開発しようと鉱業権設定
の申請を出していた岐阜大垣の清水工業（株）が中部経済産業局に申請の取下げ

をしました。10月下旬より全市を上げて反対署名をし、市外もいれて約4万名の
署名を集め監督官庁に不許可にするよう要請していた運動が予想以上に大きな成

果となりました。 

これは野登山が市民の水源の一部であること、そして亀山のシンボル、亀山人の

原風景として時代と世代を超えて愛されてきた何よりの証といえるでしょう。 

愛知県日進市で鉱業権と戦っているグループからお祝いのメッセージ 
よかったですねぇ、野登山！！ 

自然の神様からみなさんへの、一足早いクリスマスプレゼントですね。 

やはり市民の皆さんと行政が一致団結したのがよかったのだと思います。 

そして何よりも、野登山そのものが、みなさんに愛されていたということです

ね。まずはお祝いと思いかけつけました。 

署名運動等、ご尽力された方々、おめでとうございました。 

それにしても日進東部丘陵のほうはどうなることやらです。。。。 

こちらのほうも応援よろしくお願いいたします。 

朝に夕に、郷土を見守り 

遠く故郷を離れていても 

亀山人の心の原風景 

    野登山と仙ヶ岳 

 

かけがいのない大自然は 

    救われました。 

経過報告 
監督官庁である中部経済産業局はまさに許可を前提に手続きを進めていました。

自治会連合会では直ちに全世帯を対象にこの事態を知らせ何万という署名を集め

ていただきました。市民有志はショッピングセンターで署名を集め、わずか半日

で400名余の皆さんの署名を集めました。鈴鹿市や関町更には全国から続々と署名
が集まってきました。おかげさまで人口4万人の亀山市ですが最終的に4万名近い
署名が集まりました。亀山市長と鈴鹿市長は三重県知事に面会し今回の試掘権設

定に反対の支援を要請。知事は署名運動等、住民の声もあり三重県も両市の要請

を支持するとの発言がありました。亀山市長は12月2日に中部経済産業局に行き試
掘設定の許可をすぐには出すことが無いとの回答を得ました。これには反対署名

が大きな効果をあげたといえます。そしてついに2004年12月14日付で事業者が鉱
業権設定申請を取り下げました。平成5年以来10年もの間、申請を続けてきた鉱業
権を業者が断念すると言う画期的な展開になりました。強力な鉱業法の壁が市民

の力と行政の賢明な対応で阻止できました。ここにご支援いただいた皆さまに厚

く御礼申し上げます。          亀山の自然環境を愛する会 

毎月第3水曜の無料パソ
コン相談もすでに2年近
くになりました。 

パソコンのトラブルは

ほんとうに厄介です。

困っている皆さんがた

くさんいるはずです。 

更に回数を増やす方向

で準備中です。 

次回相談は 

1月19日（水） 
10：00～17：00 
   市民コーナ 
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「野登山の自然を守ろう」でおおいに語り合いました。 
                   2004年11月21日の市民交流の日 

・石灰岩の値段は、他の砕石とそう変らない。いかに安

く多量に掘り運賃を安くするかで利益があがる。 

・鉱業法とは、５0年前に制定され 土地を所有する必要が
ない。 

地権者の許可は必要がない。・ 土地と附合しているもの
は、鉱物とみなす。 

・見学会で署名をお願いしたら、バスの中の参加者全員

が署名をしていただけた。鈴鹿で、署名をお願いをした

らみんな快く話してくれた。 

・行政の人がこれだけ先頭を切るような形で動いている

ので、大丈夫 

・インターネットの掲示板で、聞いた。情報を山関係の

人に流した。 

・大阪、京都から引っ越してきたが、水がここは非常に

おいしかった。 

・こんな法が本当にあるのかと信じられない。野登山は原風景である。 

・藤原のようになるのが忍びない。採掘をぜひともやめてほしい。今日の新聞で企業のやることなので他の場

所で採掘する可能性がある。隣国で今後とられてもいいのか。署名を広げる運動は亀山市だけの問題でなく、

他の地域との連携も今後必要ではないか。 

・ブナ林なで天然記念物は、保護していかなければならないのではないか。 

・署名運動をした。たくさんのところからインターネットを通じて署名が送られてきた。 

現状をみたが、自然との共生が最近言われているが、業者の意識が昔のままである。 

・鳩ヶ峰の状態は、たいへん。鈴鹿市長はどのように考えているのか。国定公園でも崩されていく。 

・知識が不足していた。鉱山は、塵肺等心配。土地が売れていいわと思っている人にどう説明をするか。 

・昔は、鈴鹿の山でマンガン鉱をとっていた。その跡は今でも荒れている。 

・写真を撮りに行った。前は山の一部だけど、この間撮りにいったら山の片面取られてしまった。 

・昔からの法律が今でも続いていることに疑問を持つ。 

・鉱業法で利益を得る人がいる。永久に与えることができる。途中でやめてもらうには、損害賠償をしなけれ

ばならない。鉱業権を一度とると保護されていて強い。 

・署名はうまくいったので、安心しているが、こういう法律がなんとかならないか。 

・試掘権と採掘権は別だというが、試掘からやらせない。法律が変るまであらゆる手段でする。 

・石灰岩はないのが分かっているのに、あえてしようとするのは何をたくらんでいるのか。 

・地域で反対している他のところは、瀬戸・日進・沖縄等ある。今は業者も環境が厳しいから、すぐに認めら

れるとは思っていない。将来の担保みたいなものがほしいらしい。 

・最初に歩くだけで試掘すると許可をもらっても、後からボーイングに変更することは容易。 

・石灰岩が無いのにあったと試掘の結果の捏造の報告もできるのではないか。 

・鈴鹿の採掘場は建材屋がかんでいた。現在、自己破産した。人の手に渡っている。 

・私の顔で署名をしてくれるが実際にどうなるのかということを分かっていない。 

削られていないときの写真と、削られているときの写真。 野登山でもシミュレーションした写真を作る。 

・野登寺だけのこって、東半分みんななくなるかも。 

・全国にアピールをする。自然を破壊したら、もとに戻すのは大変。 

・輪を広げていく。官庁の意識を変える。行動を変えていく。 

・国会議員はなにをしているのか。お役人は、のらりくらりと逃げている。 

・関心を持っている人は、出てくると思う。 

・法律を変える署名。環境省が手付かずはおかしい。 

・なんとか法律を変えることと平行して、環境法などで阻止する法律があると思うので、それを利用できれ

ば。行政が動いてくれたのがありがたい。行政から後押しをしてくれるのが、力になる。  
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第5回市民交流会実行委員会 
開催は２００５年２月２７日（日)神辺小にて 
メインテーマ 

まちあわせ力あわせ広がる亀山 
今回はX字型にパネルを配置し、話し合いもその場でします。 

北勢名物「亀山大市」を楽しもう!! 
市民交流「ふれあいブース」に参加しませんか!! 
日時：2005年1月29日（土）･30日（日）両日共午前10時～午後4時 
（少雨決行） 

場所：亀山大市会場  出展料無料 
スペース：間口2.4m×奥行3.6m、長机1脚、椅子3脚（不足分は出展者にてご
用意ください） 

出展申込締切：2005年1月7日（金） 
ブース説明会：2005年1月8日（土）13:30～15:00、市庁舎内（予定） 
問合せ先：呼びかけ人「地域の活性化を考える会」寺山（℡82―4031） 

「では市長と議長に点灯してもらいましょう！スイッチオン！！」一斉につい

た、イルミネーション。 時計台・花しょうぶ・亀山城・絨毯のように敷きつめ

られたミドリ・ブルー・クリアー。 皆さんは見ていただきましたでしょうか？一
斉に点灯した時計台を見て私はついウルウル。この日までの連日連夜、安坂山の

とある倉庫で数人がかりで、このイルミネーションを製作していたのです。小さ

な電球を金網に置いては、針金でくくる。この作業を一個一個。初めのうちは本当に出来上がる日が来るのか

と途方にくれるくらいでした。しかし、だんだんと形になって行きます。花しょうぶがようやくできました。

次は・・・でも最後の方になると、もっと作ろう、次は、何を作ろう・・なんて。だんだん楽しくなってきま

した。我が家で眠っていた懐かしの亀山城も復活です。いよいよ前日には、会社を休んでボランティアの電気

工事の方々や星華会の方も一緒に飾りつけ。時計台なんて二日かがり。い

ざテストすると電球がつかないことも度々あって、大変でした。本番で

は、ちゃんと点灯して下さい。祈る思いで迎えた点灯の瞬間です。ツイ

タ！！バンザーイ！！見て下さった皆様。ありが

とうございました。そして、一緒に製作に携わっ

てくださった方。お疲れ様でした。（山崎） 

見事に完成した手づくりのイルミネーション。 

25日（土）まで亀山公園の夜を飾ります。 

市制50周年クロージングセレモニーのイルミネーション 



今後の行事予定  

編集作成：「きらめき亀山２１」企画会議  

この月刊新聞は毎月21日の交流会に配布され市役所市民活動コーナーや各公共施設でも入手できます。 
EMAIL amani@helen.ocn.ne.jp  ホームページ http://www6.ocn.ne.jp/~kameyama/kirameki/ 
市民ネット http://www6.ocn.ne.jp/~kameyama/ マッホー亀山http://www.za.ztv.ne.jp/qtuh7aip/shimin/ 
｢きらめき亀山２１｣メーリングリスト １００名以上の参加者です。携帯でもOK  
加入は｢きらめき亀山２１｣ＨＰより。または｢きらめき亀山２１｣広報伊藤までご連絡ください。 

イベント名 日時 場所 補足 

｢きらめき亀山21｣企画会議 1月6日（木） 

19：30～ 

市役所3階  

亀山大市ふれあい 

ブース説明会 

1月8日（土） 

13：30～ 

市役所3階 

 

 

亀山国際交流の会 定例会 1月11日（火） 

19：30～ 

市役所3階  

自然を愛する会 1月12日（水） 

19：00～ 

あいあい  

招き猫の会臨時会 1月13日（木） 

19：30～ 

市役所3階  

第5回市民交流会実行委員会 1月14日（金） 

19：30～ 

市役所3階  

ぽっかぽかの会 

定例会 

1月14日（金） 
19：00～21：00 

あいあい2階 
小会議室 

 

ぽっかぽかアート教室 １月16日（日）10：00～ あいあい  

めいりん館運営会議 1月17日（月） 

19：30～ 

市役所3F  

招き猫の会定例会 1月18日（火） 

19：30～ 

市役所3階  

無料パソコン相談 1月19日（水） 

10：00～17：00 

市民活動コーナー だれでも相談におこしいただけます 

ぽっかぽか お菓子作り 1月20日（木）9：30～ あいあい  

宿場の賑わい復活一座 

定例会 

1月20日(木) 

19：30～ 

市役所2階  

子育て支援「かめのこ」 

定例会 

1月20日(木) 

10:00～12:00 

児童センター2階 

会議室 

 

定例市民交流の日 1月21日（金） 

19:30～21:30 

市役所３階 

大会議室 

テーマは、1月上旬「きらめき亀山２１」

ホームページでお知らせします 

空き店舗活用で、ひらく夢      2004年12月  
商店街をなんとかしたいと女性パワーで誕生したNPO「招き猫の会」では 
まず空き店舗活用による新しい流れを作りたいと思います。 

空店舗はあります。でも借りるのには毎月の賃貸料がいります。 

そこでこの空店舗活用市民参加ショップは月単位の会員制とします。 

1月29－30日の亀山大市の場で、予定店舗で１日仮オープンを予定してい
ます。会員が集まるめどがつけばいよいよ開店！ご期待ください。 


